

4 contradiction réalisée. — La métaphysique claque dit un
contrarie : le principe d'identité et contradiction n'est pas
seulement loi de la pensée abstraite, mais loi fondamentale des réel
et pour que le réel existe, mais loi de la raison, mais
dit aussi enfin à lui-même la raison des deux réalités que soit un
tout et pour leur identité à elle-même ; absolument étrange et
étrange, qui soit à l'école comme A et B et ~~parce que~~, il y a
des substances. Ainsi que, et par conséquent essentiellement
différent du monde multiple et changeant.

Le principe d'identité bâti de paraître avoir une valeur
absolue dans l'ordre métaphysique, me paraît méfier une
absurdité métaphysique. Je ne suis pas d'autant less que ce
mouvement des projectiles qui plait tant à concilier
tout cela que mal avec le principe quelqu'un nomme abstrait
métaphysique, et pour l'explication duquel on invente la théorie
d'impulsion admise par les Thomists comme Jean de Scot et Thomas
d'Aquin.

Je me demande si la science peut affirmer
que tel principe ou principe d'identité. Et ce que je
peux faire seulement son affirmation sur la modalités
du mouvement (rectiligne et uniforme), je va, t. c. plus
loin et fait. Il encore porte son affirmation sur le fait que
le mouvement continu abstrait le mobile n'a de sonneur à mesure
force ? - Il me semble que si l'affirmation est tenue
aux modalités du mouvement la science est dans son domaine
et ne se heurte à aucune contradiction métaphysique. Si au contraire

la contradiction réalisée. — La métaphysique claque dit un
contrarie : le principe d'identité et contradiction n'est pas
seulement loi de la pensée abstraite, mais loi fondamentale des réel
et pour que le réel existe, mais loi de la raison, mais
dit aussi enfin à lui-même la raison des deux réalités que soit un
tout et pour leur identité à elle-même ; absolument étrange et
étrange, qui soit à l'école comme A et B et ~~parce que~~, il y a
des substances. Ainsi que, et par conséquent essentiellement
différent du monde multiple et changeant.

Je suis bien en état pour vous renvoyer de
l'invivable attention que nous ayons eue de m'envoyer
votre livre sur "le mouvement absolu et le mouvement
relatif". J'aurais attendu d'avoir pris connaissance
de certains chapitres qui m'intéressent particulièrement.
Je ne m'a malheureusement pas été permis de lire autre
chose que la conclusion, j'aurai obligé à remettre
celle-ci plus tard.

J'me permets de vous demander un renseignement
sur sujet du principe d'identité que vous présentez. J'
espère que le prochain à venir à porté de votre « selon
cette théorie, un corps théorique de dimension infiniment
petite, qui existerait seul en présence du mobile ou
réalité, ne mourrait pas rapport à ce mobile,
en ligne droite avec une règle continue. »



10 juillet 1909

3a

Cher Monsieur,

Je suis bien en état pour vous renvoyer de
l'invivable attention que nous ayons eue de m'envoyer
votre livre sur "le mouvement absolu et le mouvement
relatif". J'aurais attendu d'avoir pris connaissance
de certains chapitres qui m'intéressent particulièrement.
Je ne m'a malheureusement pas été permis de lire autre
chose que la conclusion, j'aurai obligé à remettre
celle-ci plus tard.

J'me permets de vous demander un renseignement
sur sujet du principe d'identité que vous présentez. J'
espérez que le prochain à venir à porté de votre « selon
cette théorie, un corps théorique de dimension infiniment
petite, qui existerait seul en présence du mobile ou
réalité, ne mourrait pas rapport à ce mobile,
en ligne droite avec une règle continue. »

C'est bien

il me renvoie l'équivalent de la formule : « Un corps qui n'a pas joumis à aucune force ne peut avoir qu'un mouvement uniforme et continu ». Il admettra, si je ne me trompe, que « il est là et il n'est pas en mouvement ».

Il va admettre, si je ne me trompe, que « il est là et il n'est pas en mouvement » à priori (susceptible d'être démontré du principe de raison suffisante), n'une vérité démontrée expérimentalement, comme le croyaient Newton ; il me renvoie que selon moi c'est un postulat suggeré par certains faits particuliers (comme par ex. le mouvement du projectile qui contient longer l'impulsion à une) et il devra consentir à ce que ces généraux ne soient pas cette extension pure être n'confirmée ni contestée par l'expérience.

Mais ce postulat qui est à la base de la mécanique moderne non seulement ne paraît pas acceptable d'être déduit des principes de raison suffisant et de causalité, mais il paraît faire étalement contraire. Pour Aristote et St. Thomas un mouvement doit nécessairement émettre de l'énergie dans la cause qui lui a donné naissance. C'est là, pour eux, une nécessité métaphysique ou abstraite. On effet le principe métaphysique de causalité appliquée au mouvement se formule : "quidquid moveatur ab alio moveatur", à mobile n'a pas seulement devoir d'être mouvement, mais pour passer du repos au mouvement, il faut une cause pour continuer à se mouvoir.

Il va admettre, si je ne me trompe, que « il est là et il n'est pas en mouvement » à priori (susceptible d'être démontré du principe de raison suffisante), n'une vérité démontrée expérimentalement, comme le croyaient Newton ; il me renvoie que selon moi c'est un postulat suggeré par certains faits particuliers (comme par ex. le projectile qui contient longer l'impulsion à une) et il devra consentir à ce que ces généraux ne soient pas cette extension pure être n'confirmée ni contestée par l'expérience.

3 plus commun le concevait imaginativement devant une réalité extérieure. Désignons la même et prenons d'un corps dans un autre si l'on désigne à mouvement non pas en fonction du temps comme le faisait Descartes, mais métaphysiquement en fraction de l'acte, on le concevra comme une dévenir, par opposition à l'acte, et l'on verra que ce passage de la durée à l'acte, et l'on voit que ce passage ne peut s'effectuer si la nobilité n'est pas raison à aucune force. La durée qui est ici n'est pas l'acte ne peut de sur être actualisable. Tous même faire intervenir la division de l'acte en puissance et acte, il suffit de dire : la continuation du mouvement n'importe à chaque instant un changement de position. L'acte ne peut être sans raison suffisante. Affirmer que ce changement peut s'effectuer sans raison d'être réalisable a serait en vain à moi le principe d'identité « un de non - contradiction ». On effet le changement de position est un acte (de la position A et de la position B), et un acte du diver (de l'acte incorrelationnel de divers et possible, c'est à dire où l'unica incorrelation de divers peuvent de soi (univariantement) que des éléments de soi divers peuvent de soi (univariantem).

Cette quelque chose d'un, (au moins d'une unité d'unica), c'est à dire que l'unité incorrelationnelle de divers et possible, et c'est à dire que l'unité incorrelationnelle de divers et possible, c'est à dire que l'unité incorrelationnelle de divers peuvent de soi (univariantem).

Le principe d'identité ou doit on venir à deux avec la régulation du principe d'incorrelation. — A elle sort que le principe d'identité ou doit on venir à deux avec la régulation le principe d'incorrelation ou doit on venir à deux avec le principe d'incorrelation. — Le principe d'incorrelation, comme avec tous les postulats logiciels, comme avec tous les postulats philosophiques, comme avec tous les postulats mathématiques.

M. Bergson : La durée est à lui-même la raison, la puissance de l'acte et non contradiction ne peut que être de la durée et de la durée et non contradiction ne peut que être de la durée et de la durée.

28

10 juillet 1909

5 l'affirmation porte sur la réalité. L'île n'est pas une phénoménalité, de celle d'aux phénoménalités, et celle d'aux phénoménalités, mais elle est un mouvement qui continue sans cesse, la science non seulement sur le temps mais elle échappe au mouvement qui est en opposition radicale avec la Trois portefiel que est en opposition radicale avec la Trois grand principe métaphysique d'exactitude; ou raison suffisante et d'identité.

ARCHIVES DE LA SCIENCE

J'ai été aussi confronté avec les fondamentaux de la raison, comment le principe d'identité a-t-il pu devenir la base de la physique moderne? - J'ai demandé de élucidement sur ce sujet à Maurice Baedeker et à Paul Baedeker, qui m'a fait la plaine de la faculté de sciences d'Aix, que j'avais plusieurs fois. Il m'a fait lire un travail de Maurice Baedeker sur le principe d'identité dans trois ci-jointes pages. Il m'a également montré un article de M. Baedeker sur le principe d'identité dans lequel il montre que le principe d'identité est en rapport avec la théorie de l'atome et que l'atome est une entité unique (excepté son état) et existe, c'est à-dire comme A et A', ce que c'est à-dire comme A et A', mais relâché d'un état pur être ou pur être, ou limite, ou non-être.

Cet exemple de science ascendant n'est que à moitié satisfaisant et existe dans la même sphère d'exactitude, savoir l'attraction. On ne peut pas l'exemple de prétendre d'un effet donne à une cause manifester une évidence c'est à-dire l'ordre supérieur; ce serait l'image de la science humaine qui conduirait au scepticisme.

J'ose demander pourtant, chez Maurice, et cette façon longue d'être, l'amabilité avec laquelle vous me avez reçu à l'Institut. Si vous pouviez écrire m'a invitée à vous parler aussi en tant qu'écrivain. Si vous pouviez me rendre mon service un article sur cette question du principe d'identité dans son rapport avec les fondamentaux de la physique. - Avec mes très bonnes remerciements, je vous prie d'agréer, cher Maurice, l'expression de mon très respectueux hommage. - Prof. Reg. Garegoza. - Lagrange. - O. P.

28

7 Au langage la question de la possibilité de la diminution
d'l'effet d'air, j'addis ma 40^e page avant d'avoir
achevé le réépreuve. — Une de choses qui me gêne le
plus pour la preuve fait mouvement c'est précisément
le principe d'inertie. Il aura fallu trouver dans la
physique moderne d'exemple satisfaisant de "cause
équivoye", c'est à dire d'une cause qui n'en est pas nécessaire
à l'effet produit: Comme nous l'avons vu il existe des
causes qui "mènent au mouvement" et il existe des
causes univoques qui "renvoient dans le passé", mais il existe
également d'éléments du mouvement et du mouvement qui
s'expliquent sans le mouvement, mais encore pour expliquer
pour son rapport au mouvement, — On d'autre temps,
tout ce changement physique dans le mouvement même,
tandis qu'il se passe quelque chose dans l'action
qui provoquait le mouvement. — On d'autres temps,
il se passait un état; mais on ne peut parler d'état de
mouvement, puisque d'ordinaire un changement dans
le mouvement ne peut être un état: — Une simple expérience ne
peut produire un effet intérieur suffisamment à que disent la copropriété.
Le problème n'est pas alors rapport avec la preuve
de l'existence d'air pour le mouvement. J'ai pu écrire
cette ultime preuve que j'aurai sous rameute, elle
entraîne un article "Air" que j'prepare pour la
J'acquiers de la place dans l'Almanach de 1896.

6 6 L'élément d'inertie lorsquement. D'après le
copernicien, au contraire, il garde sa vitesse en
grandeur, direction et sens. — C'est divergence
au principe d'inertie suffit à créer un avance
entre les deux doctrines ?? (p. 396)

J'aurais concouru comment le principe d'inertie entendu
au sens copernicien a-t-il pour la rotation des premières planètes
rotationnel. Ainsi que tout corps est influencé par l'effet
du mouvement, on voit qu'il faut une cause non
suffisante pour expliquer le changement qui survient si
pour son rapport au mouvement, mais encore pour expliquer
tout ce changement physique dans le mouvement même;
tant que le rapport s'explique par la simple cessation d'action
qui provoquait le mouvement. — On d'autres temps,
il se passait un état; mais on ne peut parler d'état de
mouvement, puisque d'ordinaire un changement dans
le mouvement ne peut être un état: — Une simple expérience ne
peut produire un effet intérieur suffisamment à que disent la copropriété.
Le problème n'est pas alors rapport avec la preuve
de l'existence d'air pour le mouvement. J'ai pu écrire
cette ultime preuve que j'aurai sous rameute, elle
entraîne un article "Air" que j'prepare pour la
J'acquiers de la place dans l'Almanach de 1896.

"S'ilt. apologizeuse de la Fr. catologue," j'ai été débrouillé
"M. et traduit récemment par E. Mayerson "Vestale et Résultats" l'Almanach de 1896, mais M. Bodenauer
a dit que cet ouvrage laisse beaucoup à désirer au point de vue de l'exactitude.

INSTITUT DE FRANCE
BIBLIOTHÈQUE
ARCHIVES